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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Será realizado nesta sexta-feira (3), pelo 
Fundo das Nações Unidas para Infância (Uni-
cef ), o Encontro Estadual de Adolescentes 
– NUCAS pelo Clima.  O evento faz parte da 
agenda do Selo Unicef 2021-2024 e será reali-
zado no auditório da Amams, em Montes Cla-
ros, com participações do Centro Dom José 
Brandão de Castro (CDJBC) e da Associação 
Brasileira de Ações Integradas para o Desenvol-
vimento Humano (ABRADH) e Amams.

Durante a sessão ordinária desta terça-
-feira (31), vereadores da Câmara de Montes 
Claros cobraram reforma nas estradas rurais, 
que após chuvas intensas ficaram danificadas. 
A preocupação dos parlamentares é quanto 
ao início das aulas, previstas para o próximo 
mês, e com as estradas danificadas prejudicará 
o transporte escolar. O vereador Valdecy Con-
tador (Cidadania) solicitou que a Secretaria de 
Agricultura faça um mapeamento nas estradas 
rurais que estão praticamente intransitáveis 
após as chuvas.

Liberado o primeiro
trecho de pista
duplicada na BR-135

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Amams e Unicef 
realizarão em Montes 
Claros Encontro Estadual 
de Adolescentes

Câmara de Vereadores 
solicita reforma das 
estradas rurais antes do 
início letivo 

REGIONAL 9

REGIONAL 9

REGIONAL 7

DIVULGAÇÃO

Foi realizada a entrega de duas 
ambulâncias e mais nove carros para 
a Secretaria Municipal de Saúde que 
contou com a participação do prefeito 
de Pirapora Alex César; do secretário de 
Saúde, Rafael Lana; o presidente da Câ-
mara Municipal de Pirapora, o vereador 
Maurisim. 

Pirapora entrega duas ambulâncias e nove carros 
para saúde

Montes Claros encerra ano com saldo 
de 4.002 empregos
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Com as chuvas que caíram nos últimos meses, a 
cachoeira da Serra do Mel ou Serra da Sapucaia rea-
pareceu, depois de vários anos desaparecida e agora 
pode ser avistada em toda a cidade de Montes Claros. 
No local, foi criado desde 1986, o Parque Municipal da 
Sapucaia, que está em reforma e será entregue à popu-
lação muito em breve. 

Chuvas faz reaparecer 
cachoeira na serra do mel

Bancada do Norte é empossada com seis 
cadeiras na Assembleia Legislativa 

O município de Montes Claros encerrou o ano de 2022 com saldo positivo de 4.002 empregos, conforme dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempregados (CAGED), estudo do Governo Federal, realizado desde 1965, que utiliza informações 
enviadas pelas próprias empresas sobre contratações e demissões de trabalhadores. 
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A Bancada do Norte de Minas na Assembleia manteve seis cadeiras, mesmo com Carlos Pimenta e Zé Reis não tendo conseguido a reeleição. Foram reeleitos os deputados Arlen Santiago (Avante), Leninha (PT), Tadeu Martins 
Leite (MDB) e Gil Pereira (PSD), e terão os seus primeiros mandatos Oscar Teixeira e Ricardo Campos. 
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O dilema da positividade

Normopatia – Desejo doentio de 
ser sempre como os outros

Quanto mais a gente sorrir, mais a 
vida compensa

Ovo e sua contribuição de 
vitamina D para a saúde

Ter opinião própria, defender 
suas ideias e pensamentos, desen-
volver um senso crítico, promo-
vendo a individuação é o melhor 
movimento que o ser humano 
pode fazer rumo ao desenvolvi-
mento saudável de seu equilíbrio 
e saúde mental. Mas, infelizmente 
isso não acontece com todos.

O que mais temos visto, atual-
mente, são pessoas que preferem 
viver a vida do outro, seguir as 
definições e regras do outro, por 
medo se ser isolado, cancelado so-
cialmente, ou mesmo julgado.

Essa prática, cada vez mais co-
mum, tem nome e é considerada 
uma psicopatologia que vem to-

mando proporções gigantescas 
no âmbito comportamental e nas 
relações interpessoais. É a Normo-
patia, definida por um lema: “para 
ser normal, faça o que os outros 
fazem. Deseje o que os outros de-
sejam. Persiga o que os outros per-
seguem e pense como os outros”.

A supervalorização da opinião 
do outro, mesmo que não con-
corde, mesmo que sofra, é a ação 
mais intensa do Normopata. A 
aprovação social é o seu objetivo 
principal, mesmo que para isso 
tenha que sucumbir sua própria 
identidade e dignidade.

Olhando por um outro prisma, 
o Normopata, dependendo do 

grau desta patologia, pode sofrer 
e se sentir muito incomodado por 
pensar diferente das pessoas com 
quem convive. Mas, a fobia de 
imaginar que poderá ser excluído, 
rejeitado dos grupos ou da socie-
dade de uma maneira geral, é tão 
intensa que ele anula seus dese-
jos, suas vontades e internaliza o 
infeliz desejo de ser como todo 
mundo.

Como podemos identificar um 
Normopata? Ele não internaliza e 
não prática a introspecção, isso 
porque não existe a intenção de 
se desenvolver através do autoco-
nhecimento. Esse esforço anormal 
pela validação social faz com que 

ignore seu verdadeiro “eu”.
Ele está sempre considerando 

os outros “normais” e ele não, 
por isso a loucura por ser “igual”. 
Porém, a consequência é o padeci-
mento, uma vez ele sente-se perdi-
do, vazio e, sem forças para lidar 
com a frustração, o fracasso e suas 
decepções.

Esse tipo de comportamento é 
muito comum entre os jovens. O 
grande risco é que se não houver 
uma intervenção terapêutica e o 
desejo de mudanças, a tendência é 
que esse indivíduo siga com uma 
vida vazia, sem personalidade, já 
que sua identidade está sempre 
focado no que é externo.

Está sempre em busca da 
aprovação alheia, sentindo-se um 
inútil, incapaz de realizar feitos a 
partir de seus próprios desejos ou 
ideias. Ou seja, com o tempo, vai 
se sentindo como um “fake”, vazio 
e comandado.

A Normopatia é uma doença 
que promove um pensamento 
operacional gerador de sofrimen-
to. Mas nem tudo está perdido. 
Existe cura para esse problema e 
isso pode ser facilmente resolvi-
do através da terapia. O processo 
terapêutico tem como um de seus 
objetivos, fornecer ao indivíduo 
a chave da felicidade plena que é 
aprender a ser nós mesmos, desen-

volver o senso crítico através do 
exercício da individualidade, ele-
var a autoestima e o amor próprio.

Enfim, infelizmente, nossa 
sociedade está cheia de casos da 
doença e as pessoas não se dão 
conta de que sofrem deste mal. 
Porém, é preciso estar conscien-
tes de que não somos obrigados a 
ser como os demais e não há nada 
mais anormal do que ser obcecado 
por ser normal ou igual. Nossa in-
dividualidade nos faz seres únicos, 
evolutivos e valiosos. Quando não 
reconhecemos isso, passamos para 
o campo da dor interna, por tentar 
se encaixar no que é normativo e 
esperado.

Tem pessoas que nasceram 
para serem frustradas com tudo 
que lhe ocorra na vida. Coisas 
boas ou ruins terão sempre o “se-
não” que agradará ou será moti-
vo para penúria e lamentações. E 
olha que lastimar e fechar o sem-
blante é maior, ainda mais do que 
curtir os momentos felizes.

Existem pessoas que atraem 

todo tipo de situação adversa à 
comum para qualquer ser viven-
te por, simplesmente, não sorrir, 
não ficar aberto a novidades, se 
prender aos dogmas e achar que 
cara feia é sinal de seriedade e 
postura.

Quem sorri mais tem menos 
estresse nos dias de turbulências; 
tem melhor saúde e mais longe-

vidade. Emanam e irradiam bons 
fluidos e torna o ambiente ao seu 
redor mais agradável.

Você sabia que sorrir te faz 
mais atraente? As pessoas são 
atraídas por pessoas que parecem 
de bem com a vida, que sorriem 
mais. Existe, na realidade, uma 
atração física verdadeira ligada a 
este simples ato. As expressões 

faciais mudam, para melhor quan-
do abrimos um sorriso. O astral 
muda e, tudo em nossa volta, 
muda.

Quem está estressado não 
sorri. Ele fecha o semblante. De 
outro modo, quem está feliz, não 
fica estressado tão facilmente.

Sorrir é contagiante. Ele pode 

até mudar o humor das pessoas 
em sua volta. Lembre-se, coisa 
boa atrai coisa boa. Dinheiro 
atrai dinheiro e, cara fechada e 
carrancuda atrai coisas péssimas, 
momentos de tristeza e doenças. 
É! Doenças advém de pensamen-
tos negativos e momentos ruins. 
Preocupações e desavenças.

Especialistas dizem, e deve-

mos lembrar o médico Patch 
Adams, a felicidade ajuda o siste-
ma imunológico humano a fun-
cionar de maneira eficiente.

Sorrir nos torna jovial, bem-
-sucedido e feliz.

Então, bora ser feliz?

O papel da vitamina D na prevenção 
de doenças ósseas como osteopenia, os-
teoporose e o raquitismo na infância está 
muito bem estabelecido e reconhecido 
pela comunidade científica. Além das al-
terações musculoesqueléticas, evidências 
sugerem que a vitamina D facilita a regula-
ção da pressão arterial e função cardíaca, 
estejam relacionadas ao sistema imune, 
câncer, diabetes.

O consumo de alimentos, principal-
mente os de origem animal como ovos e 
peixes de águas profundas, são importan-
tes para fornecer vitamina D ao organis-
mo. Quando o assunto é a alimentação, o 
ovo é um aliado importante, pois contém 
cerca de 82 UI de vitamina D e representa 
cerca de 6,5% das necessidades diárias de 
acordo com a Dietary Reference Intakes 
for Vitamin D (DRI).

Além disso, o consumo do ovo, as-
sociado a uma alimentação equilibrada, 
contribui para a manutenção da saúde, 
pois, é uma fonte proteica importante, 
contém vitaminas do complexo B, entre 
elas a colina, vitaminas lipossolúveis nas 
quais a vitamina D está inserida, minerais 
e carotenoides.

Além do ovo, o que temos de con-
creto é que o sol é a principal fonte de 

vitamina D, por conta da produção da 
vitamina pela pele através da absorção 
dos raios solares. Contudo, fatores como 
idade, pigmentação da pele, proteção 
contra a luz solar, obesidade e utilização 
de algumas classes de medicamentos po-
dem interferir na produção da vitamina.

Apesar do Brasil ser um país enso-
larado, a deficiência desta vitamina é 
elevada. Um antigo estudo com dados 
do inquérito Nacional de Alimentação 
(2008-2009) concluiu que a grande 
maioria das regiões do país apresentam 
déficit de vitamina D. O que se observa 
é que a deficiência é bem elevada em 
idosos, onde 64% de pessoas com insu-
ficiência de vitamina D tinham 60 anos 
ou mais.

Em suma, o ovo por ser um alimen-
to acessível, prático, saboroso, de fácil 
digestão, importante para todas as pes-
soas, sobretudo aos idosos, e contribuir 
com a vitamina D de forma natural na 
alimentação é um dos grande aliados 
para nossa saúde e o funcionamento do 
organismo. Portanto, além da alimenta-
ção equilibrada, é fundamental que as 
pessoas realizem atividade física e se ex-
ponham, com cuidado, ao sol para ter 
mais saúde e qualidade de vida.

De alguns meses para cá tenho 
postado vídeos semanais no Reels 
do Instagram, algumas vezes com 
assuntos já abordados nessa co-
luna, outras vezes não. Um deles 
foi sobre o filme da Pixar, “Diverti-
damente”. Para quem não lembra, 
ou não viu, a animação se passa 
dentro da cabeça de uma menina 
de treze anos chamada Riley. Na 
sala de Controle e comando, os 
pensamentos da menina e suas 
atitudes são comandadas pelas 
Emoções Essenciais, ou Primárias: 
Alegria, Tristeza, Raiva, Medo e 
Nojo. A líder do grupo é a Alegria, 
sempre zelosa pela positividade 
da menina, que tem dois ótimos 
e divertidos pais, uma vida pacata 
e feliz em Minnesota, com amigas 
e destaque no time de Hockey da 

cidade. Tudo muda drasticamente 
quando sua família muda para a ci-
dade grande (não fica claro, mas o 
motivo da mudança é um emprego 
novo de seu pai. Será foi tangido 
por um desemprego?). O fato é 
que a vida da menina fica de pon-
ta-cabeça e sua mãe tenta manter 
tudo positivo. Dentro da Sala de 
Controle, a Alegria tenta controlar 
a Tristeza, uma figura pessimista 
que não está gostando de nada 
naquela mudança. Numa disputa 
pela Memória de Riley (que alegria 
quer a coleta de Memórias positi-
vas, somente), Alegria e a baixinha 
rechonchuda Tristeza são sugadas 
para dentro do Cérebro de Riley. 
O filme será sobre o caminho de 
volta da Alegria e da Tristeza para 
a Sala de Comando e as confusões 

que ocorrem quando a cabeça da 
menina passa a ser comandada 
pela Raiva, o Medo e o Nojo (mais 
conhecido como o Cérebro de um 
Adolescente?).

Vou dar um spoiler do vídeo: 
Riley vai ficando cada vez pior du-
rante o filme: briga com a amiga 
de Minnesota, não consegue jogar 
Hockey, se afasta de seus pais e 
não se adapta àquela cidade hor-
rível. Quando Alegria e Tristeza 
voltam para a Sala de Controle, a 
chata controladora da Alegria per-
cebe que a menina só vai elaborar 
o que está acontecendo através da 
Tristeza: numa cena muito bonita 
ela chora abraçada com seus pais, 
depois de reconhecer que sente 
muita saudade da sua casa, suas 
amigas e sua vida em Minnesota. 

Finalmente, ela pode chorar e dar 
passagem para a Tristeza que sen-
tia. Só assim pode recuperar a sua 
Alegria.

O vídeo faz um paralelo entre a 
personagem Alegria e a Positivida-
de Tóxica: tentar controlar as Emo-
ções e ficar “Só Positivo” é o que 
causa todos os problemas. Precisa-
mos da Tristeza e das outras Emo-
ções “Negativas” para lidar com a 
instância mais complexa de nossa 
vida, que é a instância do Real. Nos 
dias de hoje, em que cada um está 
escolhendo sua Realidade e Narra-
tivas particulares (uma deputada 
americana afirmou que os incên-
dios na Califórnia são causados 
por naves espaciais comandados 
por Judeus), poder distinguir o 
Falso e o Verdadeiro virou uma 

ginástica constante. Saber usar sua 
Intuição, os Sentidos e as Emoções 
são um assunto de sobrevivência. 
Porque não falta gente dizendo 
como você deve agir ou sentir.

Uma seguidora discordou do 
termo. Para ela, nenhuma Positivi-
dade é negativa, muito menos Tó-
xica. O engraçado é que o termo 
Positividade Tóxica foi cunhado 
por uma filha nova da família da 
Psicologia, que é a Psicologia Posi-
tiva. A Psicologia Positiva chama al-
guns tipos de Positividade de Tóxi-
ca. Dizia o poeta que é melhor ser 
alegre que ser triste, e tinha toda 
razão: uma atitude alegre diante 
da vida costuma trazer resultados 
muito melhores que o pessimismo 
e o desânimo. Mas outro poeta 
também disse que rir é bom, mas 

que rir de tudo é desespero. E 
também tinha razão: ser otimista 
de maneira irrealista também é o 
caminho da Negação e da Tragédia.

Positividade tóxica é a positivi-
dade que suprime os sentimentos 
verdadeiros e adequados à cada 
situação. O Medo não pode ser 
manejado pelo Pensamento Posi-
tivo, e a Tristeza não recua diante 
dos “vai dar tudo certo” que os 
otimistas saem falando a torto e 
a direito. Os budistas dizem que 
as emoções são como visitas que 
entram e saem de nossa sala e de 
nossa vida. Taxá-las como positivas 
ou negativas só aprofunda nos-
so desconforto. Talvez não sejam 
nem positivas nem negativas. São 
apenas humanas. Como humano é 
poder vivenciá-las.
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Reforma das estradas rurais antes do Reforma das estradas rurais antes do 
início letivo é solicitadainício letivo é solicitada

No STF, Rodrigo Pacheco diz que No STF, Rodrigo Pacheco diz que 
democracia saiu mais forte após ataquesdemocracia saiu mais forte após ataques

Líderes indicam reforma tributária como Líderes indicam reforma tributária como 
prioridade para primeiro ano de mandatoprioridade para primeiro ano de mandato

Documentos e materiais sobre o PJ Minas Documentos e materiais sobre o PJ Minas 
2023 estão disponíveis2023 estão disponíveis
Informações sobre tema e subtemas, peças de comunicação e a nova identidade visual já podem Informações sobre tema e subtemas, peças de comunicação e a nova identidade visual já podem 
ser utilizadas pelos participantes ser utilizadas pelos participantes 

Durante a sessão ordinária des-
ta terça-feira (31), vereadores da 
Câmara de Montes Claros cobra-
ram reforma nas estradas rurais, 
que após chuvas intensas ficaram 
danificadas. A preocupação dos 
parlamentares é quanto ao início 
das aulas, previstas para o próximo 
mês, e com as estradas danificadas 
prejudicará o transporte escolar.

O vereador Valdecy Contador 
(Cidadania) solicitou que a Secre-
taria de Agricultura faça um ma-
peamento nas estradas rurais que 
estão praticamente intransitáveis 
após as chuvas. O vereador pediu 
para que as reformas sejam feitas 
antes do início das aulas para não 
prejudicar os alunos.

O vereador Daniel Dias (PC-
doB) cobrou celeridade na reforma 
da ponte que dá acesso às comuni-
dades de Atoleiro a Pederneiras. 
De acordo com o parlamentar, há 

dois meses que as regiões estão 
isoladas, pois não é possível o trá-
fego de veículos. “Tem uma ponte 
que pode ser usada para veículos 
leves, mas agora com o início das 
aulas os ônibus escolares terão di-
ficuldades de trafegar. Outra coisa 
que deve ser analisada é o serviço 
de drenagem, uma vez que tem es-
trada que vira canal d’água quando 
chove estragando ainda os pon-
tos”, enfatizou o vereador Daniel.

Segundo o vereador Reinaldo 
Carrapicho (PRB), foi feita uma 
reunião com o secretário de Agri-
cultura, Osmani Barbosa para ex-
plicar a situação das estradas ru-
rais. A partir desta reunião, surgiu 
a ideia de fazer uma força-tarefa 
para arrumar os trechos danifica-
dos - reunindo as equipes de traba-
lho, concentrando em uma região 
e depois do serviço feito, ir para 
outra que necessita do apoio.

ESCOLAS

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União Brasil) solicitou as-
faltamento nas ruas onde possui 
escolas municipais. A parlamentar 
mostrou imagens onde diversas 
escolas localizadas na zona rural, 
estão sem nenhum tipo de pavi-
mentação. “Quando chove as ruas 
viram um ‘lameiro’ e na época da 
seca todos sofrem com a poeira, 
como é o caso das escolas muni-
cipais: Barão do Gorutuba, Celme 
Borém em Campos Elíseos, Laude-
lina Fonseca em Facela, Cemei de 
Santa Rosa de Lima, entre outras, 
defendeu a vereadora.

O vereador Marlus do Indepen-
dência (PT) anunciou que serão 
implantados mais dois Cemeis na 
região do Grande Independência. 
“Recebi várias mães que estavam 
preocupadas em não conseguir 
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Luiz Inácio Lula da Silva, Rosa Weber e Rodrigo Pacheco durante a 
abertura do Ano Judiciário

matricular seus filhos nos Cemeis 
por falta de vagas. Com a Secre-

taria de Educação conseguimos 
alugar duas casas que serão adap-

tadas para atender a demanda”, 
finalizou. (Ascom CMMC)

Ao participar da sessão de 
abertura do Ano Judiciário, nessa 
quarta-feira (1º), o presidente do 
Senado e do Congresso Nacional, 
Rodrigo Pacheco, lembrou os ata-
ques às sedes dos três poderes em 
8 de janeiro e disse que o Judiciário 
brasileiro mostrou a força de sua 

resiliência ao não se curvar diante 
das intimidações.

“Este prédio foi devassado, 
obras importantes foram destru-
ídas, roubadas, o patrimônio de 
todos foi violentado. O autoritaris-
mo de uma minoria inconformada 
tentou ameaçar a democracia. [...] 

Estarmos reunidos aqui, neste Ple-
nário [do Supremo Tribunal Fede-
ral], é a expressão da vitalidade do 
Estado Democrático de Direito, que 
sai ainda mais forte após episódio 
reprovável, que não será esquecido 
e produzirá consequências severas 
aos responsáveis”. 

Líderes de partidos na Câmara 
dos Deputados apontaram a reforma 
tributária como o principal assunto 
no primeiro ano do mandato que se 
iniciou nesta quarta-feira (1º), com a 
posse dos 513 deputados. Atualmen-
te, tramitam no Congresso Nacional 
diversas propostas nesse sentido.

“O compromisso geral é a re-
forma tributária. Essa será a grande 
prioridade do primeiro semestre”, 
disse o deputado Bacelar (BA), líder 
do PV. Segundo ele, essa é uma de-
manda do governo, já manifestada 
pelo ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad.

O líder do governo na Câmara, 

deputado José Guimarães (PT-CE), 
confirmou a prioridade. “O País não 
pode ter a carga tributária que tem. 
Nessa hora, não tem oposição e go-
verno, é o Brasil que está em jogo”, 
afirmou. Ele elencou ainda como 
prioridade o novo arcabouço fiscal, 
que vai substituir a disciplina de teto 
de gastos. O governo ainda vai apre-
sentar a sua proposta.

Um dos projetos que podem ser 
aproveitadas na discussão da refor-
ma é a Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) 45/19, do deputado Ba-
leia Rossi (SP), atual presidente do 
MDB. Rossi disse que o debate sobre 
o assunto está maduro e confia na 

aprovação na Câmara e no Senado. 
“Precisamos entregar ao Brasil uma 
reforma que diminua a carga tribu-
tária das empresas e gere emprego e 
renda”, disse.

A PEC 45 foi elaborada pelo Cen-
tro de Cidadania Fiscal (CCiF), insti-
tuição independente que teve como 
um dos diretores o economista Ber-
nard Appy, hoje secretário especial 
de reforma tributária do Ministério 
da Fazenda.

Já o deputado Eduardo Bolsona-
ro (SP), líder da Minoria na Câmara, 
afirmou que a prioridade do PL será 
a defesa da liberdade de expressão 
e do direito de porte de armas. Ele 

afirmou que o partido deve apresen-
tar um projeto revogando o decreto 
do presidente Lula que mudou as re-
gras para a aquisição e o registro de 
armas de fogo (Decreto 11.366, de 
2023). “O desarmamento já se pro-
vou ser uma lei genocida”, afirmou.

DIÁLOGO

Outros líderes falaram da ne-
cessidade de retomar o diálogo no 
Congresso após o período eleitoral 
marcado pela polarização política. 
O deputado Alex Manente (SP), que 
lidera o Cidadania, afirmou que o 
momento é de equilibrar o país. 

“Precisamos fazer com que essa pola-
rização diminua, que nós todos aqui 
não temos lado a, b ou c, nós temos 
o Brasil”, disse.

A líder do PCdoB, deputada Jan-
dira Feghali (RJ), também defendeu 
o retorno ao diálogo. “Precisamos 
superar essa tentativa de manter o 
País polarizado. Vamos conseguir 
uma coisa que é muito importante 
para o Brasil, que é o diálogo entre 
o estado e a sociedade brasileira. E 
estabilizar a relação entre os pode-
res, que foi completamente fratura-
da”, afirmou.

O deputado Paulo Teixeira (PT-
-SP) também fez coro com os líde-

res. Ele afirmou que a democracia 
sobreviveu aos ataques do dia 8 
de janeiro – quando os prédios da 
Câmara e do Senado foram depre-
dados - e agora precisa ser cuidada.

Teixeira é um dos oito deputa-
dos eleitos que se tornaram minis-
tros do governo Lula – a pasta dele 
é a do Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar. Para tomar 
posse como deputado, ele e os 
demais foram temporariamente 
exonerados e deverão reassumir os 
cargos após a eleição da nova Mesa 
Diretora da Câmara, marcada para 
a tarde desta quarta-feira. (Agência 
Câmara)

Municípios que participam do Par-
lamento Jovem de Minas (PJ Minas) já 
podem consultar e utilizar os docu-
mentos e materiais da edição 2023, 
que terá como tema Jovem e Mercado 
de Trabalho. Uma das peças aguarda-
das, disponível no Portal da Assem-
bleia Legislativa do Estado de Minas 
Gerais (ALMG), é o Documento Base, 
que traz informações sobre o tema e 

cada um dos subtemas da edição. Re-
gulamento, cronograma e glossário 
também podem ser acessados.

Já na plataforma de ensino a dis-
tância acessada pelos coordenadores 
do projeto estão a identidade visual 
da edição 2023, usada em camisetas 
e correspondências, por exemplo, e o 
kit de comunicação, que traz mode-
los de correspondência e release para 

imprensa, entre outras peças e orien-
tações. Todo o material já está sendo 
usado nos polos participantes. Essa 
edição tem 150 municípios, divididos 
em 20 polos.

“Esse conjunto de informações 
facilita a comunicação institucional 
do projeto nesse momento em que 
os polos fazem a divulgação e mobi-
lização de alunos e instituições par-

ceiras”, explica Veruska Gontijo, da 
coordenação estadual do PJ Minas. 
O material, segundo ela, dá suporte 
nas ações e também em materiais 
gráficos.

IDENTIDADE -  A identidade vi-
sual da edição 2023 traduz conceitos 
próprios do PJ Minas, como a rede de 
apoio e o protagonismo dos jovens. A 

diversidade e as cores alegres também 
são marca do projeto. Mas o tema da 
edição está retratado nas várias pro-
fissões, desde as mais tradicionais até 
aquelas ligadas à tecnologia.

“São opções que se apresentam 
para os jovens, a diversidade de ca-
minhos e de oportunidades”, sinali-
za Diogo Magalhães. Ele é designer 
gráfico da Gerência de Publicidade e 

Comunicação Visual da ALMG e de-
senvolveu a identidade visual a partir 
de ilustrações de bancos de imagem.

O PJ Minas é um projeto de educa-
ção política e cidadã destinado aos es-
tudantes do ensino médio, desenvol-
vido pela ALMG, por meio da Escola 
do Legislativo (ELE), em parceria com 
câmaras municipais e com apoio PUC 
Minas. Essa é a 19º edição do projeto.

Pacheco disse ainda acreditar 
que o diálogo, o respeito e a mode-
ração são as bases para o enfrenta-
mento dos desafios do país. 

“Por isso, estamos aqui. Estamos 
do mesmo lado: o do povo brasi-
leiro. Temos obrigação constitucio-
nal de convivermos em harmonia. 
Qualquer gesto que vise à desarmo-
nia entre os Poderes da República 
afronta a Constituição”.

PUNIÇÃO RIGOROSA

Foi a primeira sessão do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) após as 
depredações que aconteceram em 
8 de janeiro. A cerimônia de aber-
tura do Ano Judiciária foi realizada 
no Plenário da Corte, que preci-
sou passar por uma reforma após 
os ataques. 

A presidente do STF, ministra 
Rosa Weber, fez um discurso duro 
contra os invasores. Ela declarou 
que a Justiça vai agir com rigor 
para punir também os que patroci-
naram, conceberam, insuflaram e 
financiaram as agressões.

“Reafirmo minha profissão 
de fé como juíza. E a ela acres-
ço, em reforço, o que erigi como 
norte da atual administração des-
ta Casa: a proteção da jurisdição 
constitucional e da integridade 
do regime democrático. Ou, mais 
simplesmente, a defesa diuturna e 
intransigente da Constituição e do 
Estado Democrático de Direito”, 
disse ela.

A ministra classificou o episó-
dio de “ataque golpista e ignóbil”, 
promovido por “vândalos possuí-
dos de ódio irracional, quase pato-
lógico” e “imbuídos da ousadia da 
ignorância”, que revelaram, ressal-
tou ela, o desapreço pela coisa pú-
blica. Rosa Weber destacou ainda 
que a democracia é uma conquista 
diária e permanente, que pressu-
põe diálogo constante e tolerância 
com as diferenças. 

“Que os inimigos da liberdade 
saibam que no solo sagrado deste 
tribunal o regime democrático, 
permanentemente cultuado, per-
manece inabalável”, garantiu afir-
mou ela. 

DECISÕES CORAJOSAS

Os ataques também foram ci-
tados pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, que considerou o 
episódio “o mais duro teste da de-
mocracia brasileira desde a Consti-
tuição de 1988”.

“É nosso dever registrar o papel 
decisivo do STF e do TSE [Tribunal 
Superior Eleitoral] na defesa da 
sociedade brasileira contra o arbí-
trio. Daqui desta sala partiram de-
cisões corajosas e absolutamente 
necessárias para enfrentar e deter 
o retrocesso, o negacionismo e a 
violência política”, declarou Lula.

Segundo ele, numa nação mar-
cada pela desigualdade, a tarefa de 
superá-la deve ser compartilhada 
entre pessoas e instituições. Lula 
disse ainda que uma democracia 
para poucos jamais será uma ver-
dadeira democracia e que o STF é 
também guardião da dignidade de 
cada brasileiro e ator fundamental 
na luta contra a injustiça social. 
(Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Tadeu Martins Leite (MDB) é eleito novo Tadeu Martins Leite (MDB) é eleito novo 
presidente da Assembleia de Minaspresidente da Assembleia de Minas

Arlen Santiago Arlen Santiago 
toma posse para o toma posse para o 
seu 7º mandatoseu 7º mandato

Bancada do Norte conta com seis Bancada do Norte conta com seis 
cadeiras na Assembleia Legislativa cadeiras na Assembleia Legislativa 

Nessa quarta-feira (1°/2), o 
deputado estadual Tadeu Martins 
Leite (MDB) foi eleito presidente 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Candidato único, 
o emedebista foi eleito com 75 vo-
tos. A deputada Leninha (PT) é a 
1ª vice-presidente da Casa.

Tadeuzinho é visto nos bastido-
res como um parlamentar de orien-
tação independente, em relação ao 
governo de Romeu Zema (Novo) e, 
portanto, não deve compor a base 
ou a oposição. Entretanto, aliados 
do Executivo acreditam que ele 
deverá colocar em votação pautas 
consideradas fundamentais.

O novo presidente tem boa re-
lação com Agostinho Patrus (PSD), 
ex-presidente da Assembleia, que 
agora assume como conselheiro 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Minas Gerais (TCE-MG). É vá-
lido ressaltar que aliados do go-
vernador Romeu Zema tentaram 
emplacar candidatura própria, por 
meio de Roberto Andrade (Patrio-
ta), e, posteriormente, de Duarte 
Bechir (PSD). Os movimentos, no 

entanto, não ganharam muscula-
tura. O Executivo, então, passou a 
apoiar a chapa liderada pelo MDB.

Tadeuzinho prometeu trabalho 
incansável: “recebo a manifestação 
de confiança para assumir a presi-
dência, ciente da grande responsa-
bilidade que a função representa. 
Ao assumir essa missão, sei que 
nossa população espera nada me-
nos do que muito trabalho e dedi-
cação”, disse.

SOBRE TADEUZINHO

Eleito deputado estadual pela 
primeira vez em 2010, Tadeu Mar-
tins Leite hoje tem 36 anos. Ele é 
filho do também emedebista Luiz 
Tadeu Leite, ex-prefeito de Montes 
Claros, principal cidade do Nor-
te de Minas. Nos corredores da 
Assembleia, o novo presidente é 
definido como um político hábil e 
adepto ao diálogo. Ele é conheci-
do por ajudar a diminuir tensões, 
conflitos, e por buscar saídas pa-
cíficas para impasses. Formado 
em Administração Pública, obteve 

96,8 mil votos no pleito de outu-
bro passado. Ele ficou na 10° colo-
cação entre os 77 eleitos.

Tadeuzinho foi o 1° Secretário 
da Casa, na legislatura passada, 
oportunidade em que teve de atu-
ar como uma espécie de “síndico” 
da Assembleia. Por causa da fun-
ção, costumava assentar-se perto 
do presidente nas sessões de ple-
nário para ler a chamada e verifi-
car o quórum. Foi o responsável, 
ainda, por ceder a assinatura vista 
nos crachás funcionais de servido-
res e estagiários. Outras questões 
ligadas ao funcionamento do Palá-
cio da Inconfidência e do edifício 
anexo, o Tiradentes, também cou-
beram a ele.

A nova Mesa Diretora | Presi-
dente: Tadeu Martins Leite (MDB); 
1° vice-presidente: Leninha (PT); 
2° vice-presidente: Duarte Bechir 
(PSD); 3° vice-presidente: Betinho 
Pinto Coelho (PV ); 1° Secretário: 
Antonio Carlos Arantes (PL); 2° Se-
cretário: Alencar da Silveira Júnior 
(PDT); 3° Secretário: João Vítor 
Xavier (Cidadania).

O deputado estadual Arlen San-
tiago tomou posse, nessa quarta-
-feira (01/02), para o sétimo man-
dato como deputado estadual. A 
solenidade aconteceu no Plenário 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), em Belo Horizonte. 
A reunião foi o marco inicial da 20ª 
Legislatura da ALMG.

A família de Santiago esteve pre-
sente no evento e, inclusive, no mo-

mento do juramento, o parlamentar 
foi acompanhado dos dois netos.

Arlen Santiago, que é um dos 
deputados mais experientes da 
Casa, disse que, apesar de passar 
pelo ritual pela sétima vez, sente 
a cada vez uma nova emoção. “Vi-
ver este momento é algo único. 
Sou grato a todos que me fizeram 
chegar até aqui. Isso inclui minha 
família, meus amigos, minha equi-

pe, lideranças, apoiadores e a po-
pulação que acredita e confia no 
meu trabalho. É uma honra poder 
representar o meu estado e, espe-
cialmente, a minha região que é o 
Norte de Minas. O que posso dizer 
é que, como sempre, será um man-
dato de muito trabalho e que isso 
tenha, como consequência, muitas 
conquistas para os mineiros”, disse 
o Deputado.

A Bancada do Norte de Minas na 
Assembleia manteve seis cadeiras, 
mesmo com Carlos Pimenta e Zé 
Reis não tendo conseguido a reelei-
ção. Foram reeleitos os deputados 
Arlen Santiago (Avante), Leninha 
(PT), Tadeu Martins Leite (MDB) e 
Gil Pereira (PSD), e terão os seus 
primeiros mandatos Oscar Teixeira 
e Ricardo Campos. 

Entre os representantes da ban-
cada do Norte de Minas, Gil Pereira 
é o mais longevo, uma vez que exer-
cerá o oitavo mandato consecutivo, 
seguido de perto por Arlen Santia-
go, reeleito para o sétimo manda-
to. Filho do ex-prefeito de Montes 
Claros, Tadeu Leite, o deputado Ta-
deuzinho se reelegeu para o quarto 
mandato seguido.

A solenidade de posse, realizada 
na tarde dessa quarta-feira (1º), em-
possou os 77 deputados e deputa-
das na Assembleia Legislativa.

Tadeu Martins Leite (ao centro) recebeu os cumprimentos dos colegas 
após ser eleito presidente da Câmara

O deputado estadual Arlen Santiago na cerimônia de posse, com os 
netos Lucca Santiago [à esq.] e Henrique Santiago [à dir.]

A
L

E
X

A
N

D
R

E
 
G

U
Z

A
N

S
H

E

A
S

C
O

M
/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, quinta-feira, 2.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5cidade

Chuvas faz reaparecer cachoeira Chuvas faz reaparecer cachoeira 
na serra do melna serra do mel

Turistas de Moc denunciam ‘show de Turistas de Moc denunciam ‘show de 
horrores’ em excursão para Porto Segurohorrores’ em excursão para Porto Seguro

Montes Claros coloca 230 Montes Claros coloca 230 
agentes de endemias para agentes de endemias para 
enfrentar Aedes aegyptienfrentar Aedes aegypti

GIRLENO ALENCAR

Com as chuvas que caíram 
nos últimos meses, a cachoeira 
da Serra do Mel ou Serra da Sa-
pucaia reapareceu, depois de 
vários anos desaparecida e agora 
pode ser avistada em toda a cida-
de de Montes Claros. No local, foi 
criado desde 1986, o Parque Mu-
nicipal da Sapucaia, que está em 
reforma e será entregue à popu-
lação muito em breve. Na Serra, 
existe um importante manancial 
que ajuda a abastecer a cidade, 

viu aflorar nascentes em diversas 
partes. Uma delas deu origem a 
uma espetacular cachoeira, a pou-
cos minutos do centro da cidade.

De acordo com o secretário de 
Meio Ambiente de Montes Claros, 
Soter Magno, que visitou o local, 
estas nascentes estão entre as 
maiores riquezas naturais e exer-
ce um importante papel no for-
necimento de água para a cidade, 
daí a importância de protegê-las. 
“Devemos preservar o meio am-
biente, que é o nosso bem essen-
cial à vida”, concluiu.

O que era para ser um agradá-
vel passeio se transformou num 
drama para os 52 passageiros que 
partiram de Montes Claros e Fran-
cisco Sá em uma excursão para 
Porto Seguro, no litoral baiano. 
A viagem, organizada pela Stylle 
Turismo ao valor médio de R$ 750 
por pessoa, apresentou uma série 
de problemas, incluindo pane elé-
trica no ônibus, atrasos na chega-
da ao destino e falta de local ade-
quado para as refeições. O ônibus 
saiu de Montes Claros na noite de 
quarta-feira, com chegada a Porto 
Seguro prevista para o meio-dia da 
quinta-feira (26), mas próximo a 
Salinas sofreu uma pane elétrica e 
parou repentinamente no meio da 
pista, totalmente às escuras. A falta 
de informação e a demora para a 
evacuação do veículo causou pâni-
co geral, pois o risco de uma tragé-
dia era iminente.

Famílias com crianças e idosos 
permaneceram por mais de 2 ho-
ras na pista, até que um eletricista, 
vindo de Salinas, conseguiu resol-
ver parcialmente a avaria, possibi-
litando que o ônibus chegasse até 
o Posto Jenipapo, logo à frente. Lá, 
os passageiros, ainda assustados, 
aguardaram por mais 2 horas a 
chegada de uma bateria, vinda de 
Montes Claros. Com o atraso - a 
excursão só chegou a Porto Segu-
ro após as 17 horas -, os turistas 
perderam o dia de praia, o que 
causou revolta. Ante as cobranças 
por uma compensação das horas 

no domingo, dia previsto para o 
retorno, a empresa acenou apenas 
com a promessa de um desconto 
de 10% numa viagem futura.

A proposta não agradou, pois a 
ideia era alongar a permanência no 
domingo, para que as pessoas pu-
dessem ir à praia, já que isso não 
foi possível na quinta. “A empresa 
quer lucrar com próprio erro. Ou 
seja, lesa o cliente e propõe que 
ele contrate novamente seu servi-
ço para ganhar um hipotético des-
conto. Não viajo jamais com eles”, 
desabafou um turista.

Na volta, por volta das 13 horas 
de domingo, ainda em Porto Segu-
ro, todos foram levados para almo-
çar num restaurante sem nenhuma 
estrutura para receber centenas de 
turistas de outras excursões, além 
dos moradores da própria cidade. 
Muitos ficaram sem almoçar, de-
vido à demora no atendimento, o 
que provocou longas filas, e a má 
qualidade da comida. Passageiros 
também reclamaram da sujeira nos 
banheiros. Às 22h30, o ônibus pa-
rou em um restaurante localizado 
no quilômetro 859 da BR-116, em 
Vitória da Conquista. O motivo da 
parada, anunciado pela empresa, 
era o jantar. O gerente do local, 
entretanto, informou que o esta-
belecimento não servia refeição 
após as 22 horas. Quem já não ti-
nha conseguido almoçar teve que 
encarar longas horas de viagem 
com fome. O martírio só terminou 
pouco depois das 6 horas da ma-

nhã de segunda-feira (30), com o 
desembarque em Montes Claros.

A vendedora Michele Roseane 
Carvalho classificou a experiência 
como um “show de horrores”. Ela 
informou que contratou a viagem 
por indicação do irmão do dono.

“Em nenhum momento a em-
presa olhou o lado do cliente. Ja-
mais nos perguntaram o que seria 
melhor para nós, uma forma de 
compensar tudo que passamos. To-
dos nós investimos nessa viagem, 
que não é barata, com a intenção 
de descansar, relaxar, e só tivemos 
aborrecimentos”, disse, revoltada. 

Segundo ela, sua decepção 
com a Stylle Turismo começou já 
no momento de contratar o paco-
te. “No Instagram fui informada 
que havia vaga para o dia 21. Já 
no whatsapp a informação foi a 
de que não havia disponibilidade 
para esse dia”, revela Michele. Ela 
acredita que a empresa poderia ter 
contornado facilmente a situação, 
em respeito a dezenas de pessoas 
que correram risco de morte du-
rante a madrugada, numa estrada 
perigosa, e depois passaram por 
inúmeros contratempos durante a 
estadia em Porto Seguro, por omis-
são e negligência. Um dos episó-
dios que mais causou indignação 
foi o momento do almoço.

“Eles poderiam ter compensa-
do as horas no domingo e as pes-
soas teriam almoçado onde quises-
sem, ao invés de levar todo mundo 
para um restaurante superlotado, 

A Prefeitura de Montes Claros 
convocou 239 candidatos aprova-
dos no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de 230 Agentes de Combate a 
Endemias e 141 Agentes Comuni-
tários de Saúde, além de formação 
de cadastro de reserva. Eles irã en-
frentar o mosquito aedes aegypti, 
que tem alarmado os montescla-
renses.

É interessante ressaltar que o 
candidato convocado para o cargo 

de Agente Comunitário de Saúde 
deverá se apresentar na sede da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
localizada na avenida Governador 
Magalhães Pinto, nº 4.000, no bair-
ro Jaraguá I, até essa quinta-feira 
(2), entre 8h e 17h, para compro-
var a residência na área da comu-
nidade em que atuará, conforme 
determinava o edital do processo 
de seleção.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 28 

de janeiro (https://diariooficial.
montesclaros.mg.gov.br/) trouxe 
a relação dos candidatos que estão 
sendo convocados para atuar nas 
unidades do Programa de Estra-
tégia de Saúde da Família (ESF) e 
no Centro de Controle de Zoono-
ses (CCZ). Já o edital do processo 
seletivo está disponível no site do 
Cotec/Fadenor e podem ser aces-
sado pelo link https://www.cotec.
fadenor.com.br/concurso?cod_
vest=459.
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sem ar-condicionado, estrutura e 
com banheiros imundos”, denun-
ciou, revelando que não pretendo 
viajar de novo com a empresa. A 
postura negligente surpreendeu as 
irmãs Shirley e Ester, que disseram 
já ter participado de outras viagens 
com a empresa de turismo sem a 
ocorrência de problemas. 

Fiel ao apelido de “Lombar-

di”, como é conhecido, por sua 
discrição, Célio, o dono da Stylle 
Turismo, não apareceu para dar 
esclarecimentos sobre os ocorri-
dos relatados pelos passageiros. A 
reportagem tentou desde segunda-
-feira falar com ele, mas uma fun-
cionária que se apresentou como 
Suzy, contactada via whatsapp, se 
recusou a dar qualquer informação 

sobre seu paradeiro, informando 
que estava “cumprindo ordens” e 
teria sido orientada a não informar 
nem mesmo o nome completo do 
chefe e muito menos seu contato. 
Segundo ela, a direção da empre-
sa estava reunida com advogados 
para resolver como se pronunciar 
a respeito. ( WALDO FERREIRA – 
Colaborador)
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Montes Claros encerra ano com Montes Claros encerra ano com 
saldo de 4.002 empregossaldo de 4.002 empregos

Montes Claros repassa verba destinada Montes Claros repassa verba destinada 
ao transporte dos idososao transporte dos idosos

Montes Claros cria ‘Saúde aos Montes”Montes Claros cria ‘Saúde aos Montes”

O município de Montes Claros 
encerrou o ano de 2022 com sal-
do positivo de 4.002 empregos, 
conforme dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (CAGED), estudo do 
Governo Federal, realizado des-
de 1965, que utiliza informações 
enviadas pelas próprias empresas 
sobre contratações e demissões 
de trabalhadores. A pesquisa 
identifica como está a geração 
de empregos em todos os muni-
cípios brasileiros e auxilia os go-
vernantes a elaborarem políticas 
públicas para a geração de renda.

De acordo com o estudo, no 
ano passado as empresas insta-
ladas em Montes Claros admi-
tiram 43.796 profissionais, en-
quanto 39.794 foram demitidos, 
o que correspondeu a um saldo 

de 4.002 postos de trabalho, ou 
quase 11 vagas por dia. Os dados 
referentes ao mês de dezembro 
foram divulgados na terça-feira 
(31), pelo Ministério do Trabalho 
e Previdência, e possibilita uma 
análise de todo o ano de 2022. 
Assim, Montes Claros terminou 
2022 no seleto grupo dos mu-
nicípios mineiros que criaram 
mais de 4.000 novas vagas de 
emprego e que é composto por 
Belo Horizonte (41.154), Conta-
gem (7.035), Uberlândia (4.937), 
Patos de Minas (4.616), Ipatinga 
(4.300) e Uberaba (4.219). No 
acumulado do ano, os principais 
setores da economia responsá-
veis pelo saldo de 4.002 contra-
tações foram: Serviços (3.113), 
Comércio (861) e Construção 
Civil (613).

A prefeitura repassou os R$ 
4.292.196,63 liberado pelo go-
verno federal como o auxílio 
no custeio da gratuidade das 
pessoas idosas no transporte 
coletivo urbano, em razão dos 
danos cuidados pela Covid-19; 
através do processo: 796/2022 – 
modalidade: inexigibilidade de 
licitação foi assinado o contrato: 
p796/2022-1 com o Consórcio 

Mocbus com prazo de vigência 
de 24 meses

A Câmara Municipal de 
Montes Claros aprovou, duran-
te sessão ordinária, o projeto 
n°128/2022 que autoriza, se 
necessário, a suplementar o re-
curso. E, para que a MocBus, 
concessionária responsável pelo 
transporte público em Montes 
Claros, possa receber o auxílio é 

necessário que concorde com a 
eventual compensação de perdas 
decorrente o serviço oferecido 
no período da pandemia da Co-
vid-19 – a empresa deverá com-
provar o prejuízo.

Caso não ocorra, o recurso de-
verá ser destinado para população 
em forma de redução de tarifas nos 
lotações ou manter o preço das 
passagens até 2024. (GA)

A Secretaria Municipal de Saú-
de criou o projeto “Saúde aos 
Montes”, que tem o objetivo de 
proporcionar uma cultura de vida 
saudável para a população mon-
tes-clarense, ampliando e poten-
cializando ações de promoção da 
saúde, prevenção, recuperação e 
reabilitação. A iniciativa inclui ativi-
dades físicas, práticas integrativas/
complementares e acompanha-
mento integral, além do serviço 
de ambulatório de especialidades 
médicas. O ‘Saúde aos Montes’ vai 
ser realizado em 22 polos, distribu-

ídos por todas as regiões da cidade, 
em locais como praças, parques e 
quadras.

O curioso é que a prefeitura 
já tinha o HiperDia desenvolvido  
através das equipes da Estratégia 
de Saúde da Família (ESF), para 
promover a saúde e a qualidade 
de vida da população, especial-
mente daqueles que sofrem com 
a hipertensão e a diabetes. As ati-
vidades acontecem em todas as 
unidades de Saúde do município, 
e incluem orientações, palestras e 
informações sobre essas doenças. 

Nos grupos de Educação em Saúde 
são abordados temas como: vida 
saudável, hábitos alimentares que 
favorecem o controle da pressão 
arterial e da glicemia, informa-
ções sobre medicamentos, saúde 
bucal e outros assuntos diversos, 
de acordo com a necessidade de 
cada comunidade. Os grupos têm 
caráter educativo e permanente. 
Outras informações podem ser 
obtidas na unidade de saúde mais 
próxima ou pelo telefone 2211-
4313, no Núcleo de Atenção Primá-
ria à Saúde. (GA)
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Amams e Unicef realizarão em Amams e Unicef realizarão em 
Montes Claros Encontro Estadual Montes Claros Encontro Estadual 
de Adolescentesde Adolescentes

Sebrae, Cimams e Sicoob Credinor Sebrae, Cimams e Sicoob Credinor 
debatem o desenvolvimento municipaldebatem o desenvolvimento municipal

Fadenor se habilita a fiscalizar execução Fadenor se habilita a fiscalizar execução 
dos recursos pagos pela tragédia de dos recursos pagos pela tragédia de 
brumadinhobrumadinho

GIRLENO ALENCAR 

Será realizado nesta sexta-feira 
(3), pelo Fundo das Nações Unidas 
para Infância (Unicef ), o Encontro 
Estadual de Adolescentes – NUCAS 
pelo Clima.  O evento faz parte da 
agenda do Selo Unicef 2021-2024 
e será realizado no auditório da 
Amams, em Montes Claros, com 
participações do parceiro técni-
co do Unicef, o Centro Dom José 
Brandão de Castro (CDJBC), do 
seu apoiador em Minas Gerais, a 
Associação Brasileira de Ações In-
tegradas para o Desenvolvimento 
Humano (ABRADH) e Amams. O 
encontro reunirá representantes 
de municípios mineiros engajados 
nas ações de participação cidadã de 
adolescentes.

O encontro, que é o primeiro 
a reunir meninos e meninas pre-
sencialmente na atual edição do 
Selo Unicef, pretende estimular a 
reflexão sobre como a alimentação 

saudável pode ser instrumento de 
preservação ambiental, bem como 
sobre impactos ambientais das mu-
danças climáticas. O evento está 
previsto para acontecer das 8h às 
16h.

Conforme destacou a psicóloga 
e coordenadora do departamento 
de Assistência Social da Amams, Lai-
la Souza, esses encontros e parceria 
são realizados desde 2017 junto à 
entidade, no intuito de contribuir e 
aprimorar as políticas públicas jun-
to aos municípios da região. A co-
ordenadora ressalta que a Amams 
auxilia no processo de orientação 
junto aos municípios, no intuito de 
contribuir com esta pauta.

O Selo Unicef é uma iniciativa 
para fortalecer as políticas públicas 
voltadas às crianças e aos adoles-
centes em mais de 2 mil municípios 
do Semiárido e da Amazônia. O 
Unicef estimula e apoia os muni-
cípios a garantir o cumprimento 
do Estatuto da Criança e do Ado-

lescente e avançar em direção aos 
Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS). A experiência com 
as edições anteriores mostra que os 
municípios que participam do Selo 
Unicef avançam mais na melhoria 
de indicadores sociais da infância 
e adolescência do que municípios 
das mesmas regiões que não parti-
cipam da iniciativa.

Ao longo de cada edição, o 
Unicef e seus parceiros promovem 
um conjunto de atividades forma-
tivas (presenciais e a distância), e 
oferecem as orientações técnicas 
necessárias em cada área – educa-
ção, saúde, proteção e participação 
social. E há, ainda, uma grande 
contribuição estruturante: ajudar 
os municípios a trabalhar de forma 
intersetorial e alcançar uma maior 
eficácia na gestão municipal. Tendo 
como lógica unir esforços, dentro 
de cada município, para que a in-
fância e a adolescência sejam prio-
ridade nas políticas públicas.

Analisar os cenários e tendên-
cias para o desenvolvimento mu-
nicipal. Esta foi a principal pauta 
da reunião realizada na segunda-
-feira (30/1), no EcoPorto Resort, 
em Brasília de Minas, pelo Servi-
ço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas – Sebrae-MG, 
em parceria com o Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams) 
e Sicoob Credinor. O projeto de-
nominado Cidade Empreendedora 
cujo objetivo é direcionar, acele-
rar e sustentar o processo de de-
senvolvimento local. A iniciativa, 
que inclui mais de 100 soluções, 
organizadas em 10 eixos de atua-

ção, foi apresentada pela primeira 
vez a prefeitos do Norte de Minas. 
Além de gestores municipais, o en-
controu reuniu vice-prefeitos, se-
cretários, entidades empresariais, 
consórcios públicos, associações 
microrregionais, empresários e li-
deranças locais.

As intervenções propostas pelo 
‘Cidade Empreendedora’ obede-
cem às necessidades, particularida-
des e vocação de cada município; 
e estão divididas em: gestão mu-
nicipal, lideranças locais, desburo-
cratização, sala do empreendedor, 
compras governamentais, empre-
endedorismo na escola, inclusão 
produtiva, marketing territorial e 

setores econômicos, inovação e 
sustentabilidade. Outro tema im-
portante no pacote de ações é o co-
operativismo de crédito. “As Coope-
rativas são parceiras do município 
na retenção de riqueza. Quando o 
prefeito trabalha com os bancos co-
merciais tradicionais, esse dinheiro 
vai parar lá na Avenida Paulista, em 
São Paulo/SP. É assim que funciona 
o sistema financeiro capitalista. Já o 
cooperativismo ajuda a reverter a 
concentração de renda nos grandes 
polos”, explica Anderson Cabido, 
analista técnico do Sebrae.

Representando o Cimams, a vi-
ce-presidente e prefeita de Varze-
lândia, Valquíria Cardoso, destacou 

a importância de ter o Sebrae como 
parceiro. “O Cimams é o maior con-
sórcio multifinalitário de Minas Ge-
rais e talvez até do Brasil, com mais 
de 100 filiados. E o seu crescimento 
se deve porque tem firmado impor-
tantes parcerias que ajudam e faci-
litam a vida dos municípios, assim 
como esta firmada com o Sebrae”, 
disse.

O prefeito de Mirabela, Lucia-
no Rabelo, e de Brasília de Minas, 
Marcus Vinícius, ressaltaram que 
eventos como este realizado pelo 
Sebrae, onde os gestores partici-
pam em busca de alternativas para 
melhorias e o desenvolvimento 
econômico dos seus municípios são 

fundamentais.
Para atender as prefeituras do 

Norte de Minas e transformar os 
municípios em melhores locais 
para empreender, o Sebrae oferece 
todo o acompanhamento técnico 
na seleção e implementação dos 
trabalhos. Parcerias estratégicas 
foram realizadas para impulsionar 
o crescimento da economia local. 
O Sicoob Credinor, maior coo-
perativa de crédito com sede na 
área de atuação do Sebrae Norte, 
parceira no projeto, esteve repre-
sentada no evento pelo presidente 
do Conselho de Administração, 
Dario Colares. Ele destacou: “esta-
mos envolvidos no compromisso 

de gerar desenvolvimento local e 
percebemos, com muita clareza, 
as mudanças nos municípios após 
a instalação da Cooperativa. Hoje, 
as prefeituras podem operar com o 
Sicoob Credinor, trazendo seus de-
pósitos, previdência, tributos. Isso 
abre horizontes para juntos fortale-
cermos o interior”.

Participaram ainda do evento, 
os prefeitos de Juramento, Marlene 
Moreira; de Japonvar, Welson Gon-
çalves; de Ubaí, Farley Vieira; de São 
João das Missões, Jair Cavalcante; 
de Bonito de Minas, Vânia Caval-
cante e; o vice-prefeito Itacarambi, 
Sérgio Veloso. (ARTUR JUNIOR – 
Colaborador)

A Fundação de Apoio ao De-
senvolvimento do Ensino Superior 
do Norte de Minas (Fadenor), vin-
culada a Unimontes foi uma das 
seis instituições que apresentaram 
proposta no processo de seleção 
pública para escolha da pessoa ju-
rídica que gerenciará recursos dos 
Projetos de Demandas das Comu-
nidades Atingidas do Programa de 
Reparação Socioeconômica da ba-
cia do rio Paraopeba” previsto na 
cláusula. Ela concorre com o Ban-
co Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES); 
Cáritas Brasileira Regional Minas 
Gerais, Associação Nacional dos 
Atingidos por Barragens (ANAB), 
Instituto Conexões Sustentáveis 
- Conexsus, Instituto, E-Dinhei-
ro Brasil; Escritório das Nações 
Unidas de Serviços para Projetos 

(UNOPS); Fargotech Tecnologia 
e Comércio Ltda.; e a Fundação 
Educacional Monsenhor Messias 
(UNIFEMM).

Através do comunicado Nº 07, 
o Ministério Público de Minas Ge-
rais, Defensoria Público de e Minas 
Gerais, e o Ministério Público Fe-
deral (“Instituições de Justiça”), na 
qualidade de fiscais da execução 
dos recursos referentes ao Anexo 
I.1 “Projetos de Demandas das Co-
munidades Atingidas” do Acordo 
Judicial de Reparação dos danos 
coletivos decorrentes do rompi-
mento das barragens B-I, B-IV e 
B-IVA na Mina Córrego do Feijão, 
em Brumadinho, ocorrido em 25 
de janeiro de 2019, e consideran-
do que em 11 de outubro de 2022 
foi publicado, pelas Instituições de 
Justiça, o Edital de Seleção Pública 

e respectivo Termo de Referência 
para a seleção pública para escolha 
de pessoa jurídica que gerenciará 
recursos do  Projetos de Deman-
das das Comunidades Atingidas do 
Programa de Reparação Socioeco-
nômica da bacia do rio Paraopeba 
previsto no Acordo Judicial para 
a Reparação Integral Relativa ao 
Rompimento das barragens B-I, 
B-IV e B-IVA, da mina Córrego do 
Feijão.

A seleção é composta das se-
guintes fases: a) Inscrições e 
apresentação dos documentos 
obrigatórios e da proposta básica; 
b) Análise dos documentos obriga-
tórios, de caráter eliminatório; c) 
Avaliação da proposta básica, dos 
requisitos institucionais e do me-
nor preço, de caráter eliminatório 
e classificatório.
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A cidade de Grão Mogol
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Caminhoneiro sofre acidente e é Caminhoneiro sofre acidente e é 
assaltado na BR-251, em Grão Mogolassaltado na BR-251, em Grão Mogol

Hospital de Pirapora | Caixa d’água Hospital de Pirapora | Caixa d’água 
rompe e danifica parte do teto rompe e danifica parte do teto 

Suspeito de matar companheira com Suspeito de matar companheira com 
objeto perfurante é presoobjeto perfurante é preso

Homem tenta arrombar Homem tenta arrombar 
bomboniere e fica bomboniere e fica 
ferido em Montes ferido em Montes 
ClarosClaros

Na noite da última terça-feira 
(31), um caminhoneiro, de 30 
anos, foi roubado após um aci-
dente na BR-251, em Grão Mogol. 
Conforme informações da Polícia 

Rodoviária Federal, ele perdeu 
o controle da direção numa cur-
va depois de cochilar ao volante 
e o veículo tombou na pista. O 
motorista sofreu lesões leves, 

conseguiu sair do caminhão logo 
após o tombamento e foi vítima 
de roubo.

O condutor disse que “estava 
em pé do lado de fora do cami-

nhão quando várias pessoas in-
vadiram a cabine e ele não teve 
como impedir o crime. Foram 
levados os pessoais e cartões, ba-
teria, até as lanternas traseiras do 

veículo”. 
O caminhão transportava 

20 toneladas de manga e parte 
da carga também foi saqueada. 
Quando a PRF chegou ao local, o 

grupo já havia fugido e ninguém 
foi preso. O motorista foi socor-
rido por uma equipe do Samu e 
foi levado para o hospital de Fran-
cisco Sá.

Durante a madrugada de terça-
-feira (31), uma das caixas d’água 
da Fundação Hospitalar Dr. José 
Magalhães Freire se rompeu, fa-
zendo com que parte do teto no 
hall das clínicas cedesse. A dire-
ção da instituição informou que 
apesar do ocorrido, não houve 
feridos.

Conforme relatou o Corpo de 
Bombeiros, a equipe foi acionada 

para realizar uma vistoria no pré-
dio, pois a unidade possui três 
caixas d’água, cada uma com 15 
mil litros, e uma delas havia se 
rompido. A guarnição verificou 
que as caixas são instaladas na 
parte superior do hospital, entre 
os setores de pediatria, enfermaria 
e clínica médica.

Ainda segundo os militares, o 
forro de gesso localizado abaixo 

da estrutura das caixas d’água, 
acabou sendo danificado, “po-
dendo atingir funcionários e pa-
cientes que passassem próximo ao 
corredor de acesso aos blocos do 
andar superior. Havia ali também 
risco de eletrocussão, devido a 
água atingir grande parte da fiação 
próximo às áreas afetadas pelo va-
zamento”, informou o Corpo de 
Bombeiros em nota.

Os bombeiros disseram tam-
bém que, aparentemente a estru-
tura do edifício hospitalar não 
possui problemas graves, e que a 
defesa civil do município foi acio-
nada até o local, onde auxiliaram 
e orientaram os responsáveis pelo 
hospital. De acordo com a Defesa 
Civil, os reservatórios são de fibra 
de vidro e são usadas a mais de 
10 anos, deixando a estrutura em 

péssimas condições.
A administração do hospital 

esclareceu que estão sendo feitos 
os levantamentos de informações 
necessárias para a elaborar projetos 
de melhoria no sistema de abaste-
cimento.

Segundo a superintendente, Lu-
cimar Mota de Sá, o problema foi 
resolvido pela equipe de manuten-
ção e o atendimento aos pacientes 

não foi prejudicado. “O espaço foi 
impedido para que as equipes de 
limpeza e infraestrutura possam 
trabalhar na recuperação do gesso 
e por isso as visitas foram suspensas 
até a resolução dos problemas. Não 
houve nenhum dano a qualquer 
paciente, todo o fluxo do hospital 
segue normalmente, e o abasteci-
mento de água também ocorre nor-
malmente”, informou.

Em Unaí, um homem, de 47 
anos, foi preso nessa terça-feira 
(31), suspeito de matar a compa-
nheira. O crime ocorreu no último 
domingo (29), no bairro Primavera.

A Polícia Militar informou nessa 

segunda-feira (31), que Claudilene 
Souza de Amaral, de 38 anos, foi 
atacada por um objeto perfurante 
não identificado. Havia ferimentos 
nas mãos, no peito e no pescoço 
da vítima. A mulher não resistiu aos 

ferimentos e veio a falecer.
O delegado responsável pelo 

caso, Dr. Edvan Nogueira, afirmou 
que o suspeito foi localizado em 
uma área rural, a quase 30 km da 
cidade. O homem não ofereceu 

resistência no momento da prisão 
e permaneceu em silêncio. Ainda 
segundo informações dadas pelo 
delegado, provas e depoimentos 
de testemunhas foram colhidas, 
indicando o homem como princi-

pal suspeito do crime. 
Alguns familiares disseram que 

viram o suspeito no domingo, an-
tes de fugir, com marcas de sangue 
no braço e demonstrando estar 
muito nervoso. Um primo relatou 

para a polícia que recebeu uma 
ligação do homem, em que ele 
confessou ter feito uma besteira. O 
mandado de prisão foi formalizado 
e o homem foi conduzido para o 
presídio.

Em Montes Claros por volta 
de 1h30 dessa madrugada de 
quarta-feira, um indivíduo ten-
tou arrombar uma Bombonie-
re, na Avenida Castelar Prates, 
esquina com Rua Professora 
Helena Prates, no bairro Major 
Prates. O indivíduo arrombou a 

porta, ao quebrar a vidraça.
Ele subiu na grade para ten-

tar entrar e acabou caindo, e ba-
teu as costas no chão. Quando 
percebeu que um carro estava 
chegando próximo ao local, o 
suspeito fugiu, mas já havia fica-
do ferido pelos vidros da porta. 

A polícia foi acionada e duas 
viaturas compareceram no lo-
cal. O indivíduo foi visto pouco 
tempo antes próximo ao local, 
sob o efeito de entorpecentes. 
A polícia segue em rastreamen-
to para tentar prender o crimi-
noso.
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Norte de Minas teve sete localidades Norte de Minas teve sete localidades 
atendidas com antenas do Alô, Minas!,atendidas com antenas do Alô, Minas!,

Pirapora entrega duas ambulâncias e Pirapora entrega duas ambulâncias e 
nove carros para saúdenove carros para saúde

Liberado o primeiro trecho de pista Liberado o primeiro trecho de pista 
duplicada na BR-135duplicada na BR-135
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O Norte de Minas teve sete lo-
calidades beneficiadas com ante-
nas de telefonia móvel e internet 
com tecnologia 4G, foram Brejo, 
em Lassance; Barreiros, em Beri-
zal; Mirandópolis, em Taiobeiras; 
São Vicente I e Brejinho, em Varze-
lândia; Salvinópolis, em São João 
da Ponte e; Mandacaru do Paraíso, 
em são João do paraíso.

Para ampliar o acesso e a co-
nectividade da população, o Alô, 
Minas!, lançado em 2020 pela 
Secretaria de Estado de Planeja-
mento e Gestão (Seplag-MG), está 
levando cobertura de telefonia 
móvel e internet para 157 locali-
dades e distritos mineiros que não 
eram atendidos pelos serviços. O 
programa tem a projeção de bene-
ficiar mais de 110 mil pessoas. Até 
o momento, 43 localidades e dis-
tritos já foram contemplados com 
a instalação das antenas, atenden-
do mais de 35 mil cidadãos.

“O Programa Alô, Minas!, ao 
expandir a conectividade para 
áreas rurais do estado, favorece 
a economia local, facilita o aces-
so a serviços públicos digitais e 
possibilita a utilização de internet 
com qualidade pela população. 
Em parceria com as prefeituras, 

o programa converge os esfor-
ços do Estado em promover uma 
transformação digital em todo ter-
ritório mineiro”, ressalta a gesto-
ra técnica do Alô, Minas!, Izabela 
Rodrigues. O programa está em 
processo de implementação em 
157 distritos e localidades, com 
projeção de beneficiar mais de 110 
mil pessoas até fevereiro de 2024. 
Os municípios contemplados têm 
responsabilidades como prover e 
disponibilizar terreno para que a 
operadora prestadora do serviço 
possa construir e instalar a torre 
de telefonia por um período de 20 
anos, de acordo com aspectos téc-
nicos para cobertura do sinal.

Nova parabólica - famílias ca-
rentes - Uma entidade sem fins lu-
crativos, criada por determinação 
da Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel), também oferece 
serviço para famílias de baixa ren-
da que tenham antena parabólica 
antiga em casa. O cadastro para 
troca, sem custos, por modelo 
adaptado à tecnologia 5G, segue 
aberto e disponível para mais de 
100 mil famílias de 64 municípios 
mineiros. Responsável pelo servi-
ço, a instituição não governamen-
tal Siga Antenado (Entidade Admi-

nistradora da Faixa - EAF) prevê 
que aproximadamente 121,8 mil 
famílias sejam beneficiadas no es-
tado.

Para receber o kit gratuito com 
a nova parabólica digital, é preci-
so atender alguns requisitos: ser 
inscrito em programas sociais do 
governo federal e ter na residência 
uma parabólica tradicional insta-
lada e funcionando. É importan-
te lembrar que, quando o 5G for 
ativado em determinada região 
e a parabólica tradicional sofrer 
interferência ou interrupção da 
recepção de sinal, o usuário ficará 
sem TV até que a substituição seja 
feita. Então, quanto antes o usuá-
rio fizer a troca, menor é o risco 
de ficar sem o sinal da TV.

Só precisará adquirir uma para-
bólica digital quem faz uso da pa-
rabólica tradicional, aquela antena 
grande, telada, cheia de furinhos. 
As famílias que veem televisão por 
qualquer outro meio, como TV 
paga, antena digital/UHF (espinha 
de peixe) ou streaming (internet), 
não precisam trocar seus equi-
pamentos. A boa notícia é que a 
nova parabólica digital é menor. 
Portanto, sua fixação se torna mais 
simples. Com a troca, os usuários 

ganham em melhoria de som e 
imagem, além de terem acesso a 
uma ampla grade de canais, inclu-
sive com programação local, que 
antes não podiam assistir com a 
parabólica tradicional. Também 

podem ter acesso a canais educa-
tivos, com conteúdo educacional 
e de apoio aos estudos e à prepa-
ração para o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem). Destaque, 
ainda, para mais acessibilidade 

para pessoas com deficiência, já 
que o equipamento conta com 
ferramentas de auxílio exigidas 
por lei, como legendas, audiodes-
crição e botões do controle remo-
to em relevo.

Foi realizada a entrega de duas 
ambulâncias e mais nove carros 
para a Secretaria Municipal de Saú-
de que contou com a participação 
do prefeito de Pirapora Alex César; 
do secretário de Saúde, Rafael Lana; 
o presidente da Câmara Municipal 
de Pirapora, o vereador Maurisim, 
vereadores e profissionais da Sesau 
e da Prefeitura. O secretário de Saú-
de Rafael Lana deu maiores deta-
lhes sobre a aquisição dos veículos, 
“as novas ambulâncias vieram para 
reforçar a frota e dar mais conforto 
e agilidade à assistência emergen-
cial”.

Para o prefeito Alex César, os ve-
ículos que chegaram vão reforçar o 
trabalho que está sendo desenvol-
vido na Secretaria de Saúde, “são 
duas vans adaptadas para ambu-

lância com kits de oxigenoterapia 
e mais nove carros para transporte 
dos pacientes fora do domicilio” Os 
agentes comunitários da Estratégia 
Saúde da Família de Pirapora, não 
medem esforços junto à Coordena-
ção de Atenção Primária, a fim de 
ampliar e consolidar políticas pú-
blicas de saúde para a população 
rural e as demais da região.

Segundo informações da coor-
denadora de Atenção Primária à 
Saúde, a enfermeira, Aline Fagun-
des: “uma força tarefa está sendo 
realizada com a finalidade de atua-
lizar os cadastros desta população 
e, assim, permitir uma organização 
do sistema de saúde municipal 
para adotar estratégias que possam 
ampliar o acesso dessa população 
rural a ações ofertadas na Atenção 

Primária à Saúde, como a constru-
ção de pontos de apoio, e a orga-
nização das equipes para ofertarem 
consultas, visitas domiciliares e 
determinados procedimentos nos 
próprios territórios rurais. No cor-
rente mês, os ACS já visitaram várias 
localidades, como Atlântica, Aarão 
Reis, Paco Paco, Pernambuco e Alto 
Pernambuco.

De acordo com Edna, agente 
de Saúde das regiões do Alto Per-
nambuco. “Apesar dos avanços da 
APS, sobretudo na ampliação da 
cobertura da Estratégia Saúde da 
Família e no acesso da população 
aos serviços de saúde, permanece 
o desafio de garantir o direito e o 
acesso à saúde da população rural. 
E por isso o trabalho não pode pa-
rar”, destacou. (Ascom PMP)

A concessionária que administra 
a BR-135, entre Montes Claros e o 
trevo de acesso à BR-040, em con-
junto com a Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Mobilidade de Mi-
nas Gerais (Seinfra) e o Governo do 

Estado, liberou ontem (1º/2) o trá-
fego, dos primeiros 15 quilômetros 
de pista duplicada no Centro-Norte 
de Minas Gerais. Os condutores 
que trafegam pela BR-135 entre 
os km 598 e 614, no município de 

Curvelo, terão a alteração de tráfe-
go na via e passarão a circular em 
pistas duplas. O trecho conta com 
toda a sinalização necessária para 
orientar os motoristas, prezando a 
segurança e mobilidade dos usuá-

rios. Mesmo com a liberação desse 
segmento, as pistas continuarão 
recebendo intervenções para ade-
quações de pavimento, sinalização 
e transição de pistas.

A duplicação da rodovia visa 
promover mais segurança aos usu-
ários e melhorar o escoamento da 
produção, visto que a BR-135 é 
um importante eixo de ligação en-
tre as regiões Nordeste e Sudeste/
Sul do país. Além das novas pistas 
entregues, a concessionária segue 
trabalhando em uma das maiores 
obras de infraestrutura viária em 

andamento no Brasil.
A “Nova BR-135” contará ao 

todo com 133 quilômetros de vias 
duplicadas, edificação de 13 no-
vas passarelas, conservação de 41 
pontes e viadutos, construção de 
vias de ligação e sete trevos em 
desnível (viadutos) ao longo da 
malha viária. 

Com um papel fundamental 
na logística e economia da re-
gião Centro-Norte, estima-se que 
todas essas obras beneficiem os 
mais de 630 mil habitantes lin-
deiros e os 38 mil veículos diários 

que passam por nossos pontos de 
atendimento. Somente este ano a 
concessionária tem previsto a en-
trega de mais 70 quilômetros de 
pista duplicada até dezembro, no 
trecho Sul (trevo da BR-040 à Cur-
velo e Curvelo à Corinto). Em ju-
lho de 2023 está previsto o início 
do desmonte de rochas das serras 
de Bocaiuva e Montes Claros, sen-
do planejados a entrega de mais 
40 quilômetros de duplicação no 
trecho Norte da concessão no 
próximo ano. (Com informações 
da Agência Minas)
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Xaviera ouve a conversa entre Candoca e Tertulinho. O Coronel chora com a descon-
fiança de José. Timbó descobre que o açude está contaminado. Zahym acolhe Maruan e 
Labibe. José comenta com Candoca que está preocupado com o Coronel. Deodora ques-
tiona Vespertino sobre seu cargo na prefeitura. Pajeú ameaça Vespertino para que ele se 
mantenha longe de Deodora. Xaviera termina com Tertulinho e vai embora da fazenda. 
Nivalda repreende Sabá por ter contaminado o açude com as algas.

Marlene culpa Sol pelo sumiço de Duda. Sol decide procurar a filha. Ben convence 
Dezirê a deixar que ele a represente. Fred e Guiga debocham do envolvimento de Otávio 
e Jenifer. Lumiar gosta de ver Ben animado com o caso de Dezirê. Sol encontra Duda. 
Marlene tenta disfarçar as fortes dores no quadril, mas Sol percebe. Kate pede trabalho para 
Hugo. Ben e Sol lembram um do outro. Ben fica intrigado com a história de Dezirê. Kate e 
Hugo fingem namorar para fugir de policiais. 
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Oto e Brisa discutem. Talita se nega a dar dinheiro para Gil, sem saber que o ex-namo-
rado está sendo ameaçado por bandidos. Pilar e Montez escutam Helô dizer a Creusa que 
a localização do cofre está com ela. Guida se disponibiliza a dar um depoimento que pos-
sa incriminar Moretti no hackeamento, a pedido de Guerra. Oto diz a Karina que voltará a 
Portugal. Guerra e Cidália sofrem um acidente no carro do empresário, que capota após 
uma explosão. Moretti reage à notícia do acidente de Guerra. Helô deduz que Guerra 

sofreu um atentado. Ari comunica a Chiara, Núbia e Dina que Guerra está muito mal.

Luísa doa as fotos de Marcelo para o CLL para fazer uma exposição beneficente. 
No clube, Éric diz para Helena que superou Poliana e pergunta se ela superou o João. 
Éric fala para Helena que ela precisa fazer terapia, mas ela se ofende e vai embora 
do local. Poliana conta para João sobre o encontro com Celeste e diz que não vai 
comentar tão cedo para o pai sobre o ocorrido. Tânia volta com sua decisão e alega 
para Celeste que vai tentar buscar o LUC1. Helô fala para o irmão Henrique que ele 

seria um ótimo substituto dela para o cargo de coordenador pedagógico na Escola Ruth Goulart.

O rei avisa que não vai executá-la. Zaqueu diz que vai sair para caçar codornas. 
Adonizedque conversa com os cadáveres das prisioneiras e comemora o retorno de 
Úrsula. Mireu convida Otniel para a comemoração. Samara avisa que Zaqueu sairá 
para caçar e diz que chegou a hora de executar o plano. Otniel chega ao palácio. 
Mireu pede para o rapaz cumprimentar o rei de sua cidade. Salmon conversa com 
o carcereiro e descobre que está acontecendo uma festa no palácio. Otniel cumpri-

menta Debir, o rei de Eglom. Acompanhadas dos guerreiros hebreus, as mulheres hebreias lavam as roupas no rio. 
Um grupo de soldados de Jerusalém se aproxima. Zaqueu segue em um local mais distante, caçando as codornas. 
Mireu estranha a ausência de Otniel e começa a procura-lo pelo palácio. Tobias e Samara observam Zaqueu caçan-
do. Com um punhal, Otniel ameaça Mireu no templo do palácio. Escondidos, os soldados de Jerusalém observam 
as hebreias no rio. 

Neymar presta depoimento em 
investigação sobre lavagem de dinheiro e 
agiotagem

Preta Gil expõe atitude gordofóbica de Silvio 
Santos e deixa apresentadoras de podcast 
chocadas

Neymar prestou depoimento à 
Polícia Civil do Distrito Federal em 
uma investigação de um caso de 
agiotagem, extorsão e lavagem de 
dinheiro.

Além da polêmica na vida amoro-
sa, após a recente volta com Bruna 
Biancardi, Neymar também encara 
uma polêmica na vida pessoal. O 
jogador prestou depoimento, nesta 
quarta-feira (01), para a Polícia Civil 
do Distrito Federal (PCDF).

O jogador foi testemunha em 
um caso que está apurando crimes 
de extorsão, agiotagem e lavagem de 
dinheiro. As informações são da co-
luna “Na Mira”, do Metrópoles.

O depoimento de Neymar foi 
confirmado, por nota, pela polícia. 
Em Paris para cumprir compromis-
sos pelo PSG, o jogador conversou 
com a polícia através de uma video-
chamada.

ENTENDA QUAL SERIA A RELA-
ÇÃO DE NEYMAR COM A INVESTI-
GAÇÃO

A operação já prendeu três pes-
soas. Uma delas, Eduardo Rodrigues 
Silva, é suspeita de usar laranjas para 
movimentar grandes quantidades 
em dinheiro vivo. Ele também é 
conhecido por vender joias a joga-

dores de futebol. Neymar teria sido 
um deles.

Para a polícia, Neymar teve que 
explicar sua relação com Eduardo. O 
jogador já recebeu uma corrente de 
ouro e diamantes, um anel de ouro 
e pedras preciosas do suspeito. Além 
disso, Eduardo também já viajou a 
Paris para a festa de aniversário do 
atleta.

Essa não é a primeira investiga-
ção que Neymar é envolvido. No 
fim do ano passado, o jogador teve 
que prestar depoimento à Justiça da 
Espanha no caso que analisava sua 
transferência do Santos para o Bar-
celona.

Preta Gil recebeu uma dica um 
tanto quanto indelicada de Silvio 
Santos nos bastidores do SBT. Con-
fira o relato.

Preta Gil é a convidada do mais 
recente episódio do “Quem Pode, 
Pod”, apresentado por Giovanna 
Ewbank e Fernanda Paes Leme. A 
cantora, que, atualmente, está em 
meio a um tratamento contra um 
câncer no intestino, fez uma série 
de reflexões sobre o impacto da 
gordofobia em sua vida e revelou 
uma situação constrangedora vi-
venciada com Silvio Santos.

Segunda Preta, a situação ocor-
reu nos bastidores do SBT em uma 
ocasião onde ela foi gravar o “Qual 
é a Música?”, em 2005. Após o fim 
do programa, Silvio convidou a 
cantora para seu camarim. “Fui no 
camarim dele toda feliz, achei que 

ele ia me dar um programa no SBT. 
Silvio me chamando no camarim, 
eu me achei o máximo. Meu pro-
grama vem aí”, relatou.

No entanto, o convite de Silvio 
não era para um programa e, sim, 
para dar uma dica indelicada. “Ele 
chegou pra mim e falou assim: 
‘Quero te dar uma dica maravilho-
sa’. Aí pegou um papel, uma caneta 
[e anotou]. ‘Esse aqui é um médico 
maravilhoso, endocrinologista, que 
eu estou indo, e olha, eu emagreci, 
você vai ficar ótima’. E me deu o pa-
pelzinho”, contou Preta, deixando 
as apresentadoras boquiabertas.

Preta relata que sua única reação 
foi agradecer Silvio. “Se fosse hoje, 
eu ia pegar o papel e... [Preta imita 
um gesto de amassar o papel]”, dis-
se a cantora. “Jogar na cara dele”, 
completou Ewbank.

PRETA GIL FOI CHAMADA DE 
GORDA POR SILVIO SANTOS

Esta não foi a primeira situação 
vexatória a que Preta foi submetida 
por Silvio Santos. 13 anos depois, 
em 2018, ao participar da gravação 
do programa do apresentador, ele a 
recepcionou com a seguinte frase: 
“Você está mais gorda do que da úl-
tima vez que esteve aqui, mas o seu 
rosto continua bonito”. A informa-
ção é do site Notícias da TV.

Preta não abandonou a grava-
ção e honrou o compromisso até 
o fim, mas é visível o desconforto 
durante todo o quadro: ela evita 
sorrisos e pouco interage com o 
apresentador. A cantora participou 
do “Jogo das Três Pistas” ao lado de 
David Brazil. O momento em que 
Silvio chama a convidada de gorda 
foi cortado da edição final.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Cury x Atlético: agente consegue Cury x Atlético: agente consegue 
bloqueio de R$ 14,2 milhões na Justiçabloqueio de R$ 14,2 milhões na Justiça

Raniele no América? Fred Cascardo Raniele no América? Fred Cascardo 
comenta negociação com Avaícomenta negociação com Avaí
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OA briga judicial entre o agente 
André Cury e o Atlético ganhou 
mais um capítulo na última sema-
na. O empresário conseguiu o blo-
queio de R$ 14,2 milhões na Jus-
tiça de São Paulo diante da venda 
de 24,95% do shopping Diamond 
Mall, concretizada pelo Galo junto 
ao grupo Multiplan.

A informação foi antecipada 
pelo Goal e confirmada pelo Supe-
resportes. Conforme decisão judi-
cial, a Multiplan deverá depositar 
exatos R$ 14.259.767,58 em conta 
judicial. O empresário cobra mais 
de R$ 65 milhões do Atlético por 
negociações passadas.

No último dia 5 de janeiro, o 
Galo e a administradora de sho-
ppings comunicaram a chegada 
a um acordo por 24,95% do Dia-

mond, no valor de R$ 170 mi-
lhões. Após a conclusão dos trâ-
mites burocráticos no Conselho 
Administrativo de Defesa Econô-
mica (CADE), o Alvinegro receberá 
R$ 68 milhões a vista e, posterior-
mente, 12 parcelas mensais de R$ 
8,5 milhões pela venda.

O ofício da juíza Camila Rodri-
gues Borges de Azevedo à Multi-
plan descreve: “Para que informe 
se há créditos pendentes de paga-
mentos devidos a titularizados pela 
executada Clube Atlético Mineiro, 
especialmente elucidando sobre o 
negócio jurídico em referência, de-
vendo efetuar o depósito dos valo-
res em conta judicial vinculada ao 
presente feito, até o limite do valor 
em execução”. O documento exige 
resposta em 15 dias.

A ação de cobrança tem valo-
res originários de R$ 7 milhões. A 
quantia diz respeito a crédito que 
o Estoril Praia, de Portugal, repas-
sou a André Cury pela venda do za-
gueiro equatoriano Frickson Erazo 
ao Atlético. Dos quase 30 proces-
sos movidos pelo agente contra o 
clube mineiro, este é o de maior 
valor.

Recentemente, também por 
bloqueio judicial, Cury levou R$ 
1,7 milhão da venda de Guga ao 
Fluminense. Conforme apuração 
do Superesportes, o Atlético apre-
sentou ao empresário e suas advo-
gadas um plano de pagamento. As 
representantes, no entanto, que-
rem um avalista e um bem material 
como garantia de quitação dos dé-
bitos pendentes. (Superesportes)

A negociação do América com 
o volante Raniele está encerrada, 
segundo o diretor de futebol do 
clube mineiro, Fred Cascardo. Em 
entrevista ao Superesportes, nes-
sa segunda-feira (30), o dirigente 
confirmou que houve uma consul-
ta pelo jogador de 25 anos, mas o 
Coelho não chegou a um acordo 
com o Avaí.

O América tentou a contrata-
ção de Raniele dezembro do ano 
passado. Também procurado pelo 
Coritiba, o atleta via com bons 
olhos uma possível saída do Avaí. 
No entanto, de acordo com Fred, o 
clube catarinense preferiu manter 
o volante ao menos até o fim do 
Estadual.

“Está parada. Realmente houve 
uma consulta sobre o Raniele. Fez 
uma grande Série A no ano passa-

do. A gente tentou conversar com 
o Avaí, que tem um projeto para 
ele. Quis a permanência do Ranie-
le pelo menos para a disputa do 
Estadual. A partir disso, paramos 
a conversa entre os clubes. É um 
jogador que houve o interesse, o 
contato, mas não segue em uma 
pauta de contratação”, explicou.

O diretor também descartou 
qualquer nova procura. Mesmo 
com a saída de Zé Ricardo - con-
firmada nessa segunda-feira - o 
América acredita que não há mais 
possibilidade de retomada das ne-
gociações.

“Agora não é momento de falar-
mos mais de uma chegada do Ra-
niele. Está encerrada. Não houve 
mais nenhum contato, apenas na 
pré-temporada. Não vemos como 
uma situação de chegada do Ra-

niele”, garantiu Fred.
O jogador estava emprestado 

pela Jacuipense-BA, e o Avaí exer-
ceu a prioridade de compra, assi-
nando com Raniele até o final de 
2025. Hoje, o clube baiano tem 
70% dos direitos econômicos do 
atleta, enquanto o Leão da Ilha 
possui 30%.

Na última temporada, Raniele 
disputou 41 jogos, colaborando 
com dois gols. Um deles foi jus-
tamente contra o América, na pri-
meira rodada do Campeonato Bra-
sileiro, na vitória do time de Santa 
Catarina, por 1 a 0.

Atualmente, o elenco do Amé-
rica tem Alê, Lucas Kal e Breno 
como opções para a posição. O 
primeiro citado está próximo de 
renovar com o clube até dezembro 
de 2025. (Superesportes)

Nossos PARABÉNS e sinceros agradecimentos 
aos PROFISSIONAIS DO ESF RENASCENÇA, 
nas pessoas dos farmacêuticos Antônio Marcos, 
Bruna e do excelentíssimo Dr. Marcos Vinícius. 

NOSSO MUITO OBRIGADA!

Os servidores da unidade, Reginaldo, Cecília e a 
Rita de Cassia, como acompanhante dos mesmos
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A SERRA DO MEL ou Serra da Sapucaia pode ser avistada em toda 
a cidade. No local foi criado o parque municipal da Sapucaia, que está 
em reforma e será entregue à população muito em breve. Com as chu-
vas que caíram nos últimos meses, a Serra, onde existe um importan-
te manancial que ajuda a abastecer a cidade, viu aflorar nascentes em 
diversas partes. Uma delas deu origem a uma espetacular cachoeira, a 
poucos minutos do centro da cidade. Soter Magno, secretário de Meio 
Ambiente da Prefeitura de Moc, que esteve visitando o local, disse que 
estas nascentes estão entre as maiores riquezas naturais e exercem um 
importante papel no fornecimento de água para a cidade.  “Devemos 
preservar o meio ambiente, que é o nosso bem essencial à vida”.

RECENTEMENTE liberada no Brasil, a função ‘Comunidades’ do 
WhatsApp tem potencial para ampliar a viralização de conteúdos políti-
cos com desinformação que circulam no aplicativo de troca de mensa-
gens. O alerta é de pesquisadores e advogados especialistas em Direito 
e comunicação digital.

O RECURSO permite aos usuários organizar até 50 grupos numa 
espécie de ‘guarda-chuva’ com temáticas semelhantes e mandar men-
sagens para até cinco mil pessoas. Somente os administradores das co-
munidades têm permissão para enviar conteúdos a todos os membros 
nesse novo ambiente. Antes só era possível atingir simultaneamente até 
256 usuários por meio dos grupos do aplicativo. 

A PREFEITURA DE MOC convocou, no último dia 28, os candida-
tos aprovados no processo seletivo (edital nº 01/2022) para contrata-
ção temporária de 230 Agentes de Combate a Endemias e 141 Agentes 
Comunitários de Saúde, além de formação de cadastro de reserva. É 
interessante ressaltar que o candidato convocado para o cargo de Agen-
te Comunitário de Saúde deverá se apresentar na sede da Secretaria 
Municipal de Saúde, localizada na avenida Governador Magalhães Pinto, 
nº 4.000, no bairro Jaraguá I, será até hoje 2 de fevereiro, no horário de 
8 às 17 horas, a fim de comprovar a residência na área da comunidade 
em que atuará, conforme determinava o edital do processo de seleção.

UM NOVO MODELO de cigarro eletrônico chamou a atenção das 
redes nesta semana ao prometer alta performance e benefícios para a 
saúde com a suposta inalação de vitaminas, hormônios e produtos natu-
rais. O “health vape” ou “vape de vitaminas” foi apresentado em um ví-
deo que fazia propaganda do produto nas redes sociais. Pneumologistas 
e cientistas afirmam que nada comprova que esses dispositivos podem 
fazer bem para a saúde e, pelo contrário, há alerta de riscos como lesão 
pulmonar e outras doenças.

ESCRITORA Cleonice Berardinelli, que ocupava a cadeira nº 8 da 
Academia Brasileira de Letras, morreu nesta semana no Rio. Ela era a 
integrante atual mais longeva da academia. Cleonice tinha 106 anos e 
era considerada uma das maiores referências para estudos da Língua 
Portuguesa - especialmente na obra de Fernando Pessoa. Ela foi eleita 
para ABL, em 16 de dezembro de 2009, na sucessão de Antônio Olinto.

ESTOU CURTINDO os últimos dias de férias aqui em Arraial e chego 
em MOC no final de semana para dar início a organização da famosa Fei-
joada do Theo que surpreenderá a todos  este ano com muitas novida-
des que estou bolando junto a equipe está me ajudando na organização.  

VAP & VIP

O DESTAQUE desta quinta-feira vai para a arquiteta e empresária Patrícia 
Piana Turano, que está aniversariando. Depois de curtir a estação de esqui 
em Aspen, com Guilherme e os dois filhos João Guilherme e Gugu, eles 
foram para o sol de Miami onde logo mais ela será festejada em família. 

WAGNER e Marinilza Mourão Gomes sempre viajando pelo mundo, como 
nesta foto, eles em Brugges, na Bélgica. Ontem, Marinilza embarcou com 
um grupo de amigas rumo à Tailândia.

O ADVOGADO Pedro Alcântara com sua linda namorada Carolina Costa.

DENTRE as inúmeras personalidades que recebi em minhas festas no Auto-
móvel Clube, está na lista o inesquecível ex-governador e também vice-pre-
sidente Aureliano Chaves.

AQUI em Arraial com os amigos Elos Nori e Silvane Morais.

DONA Marina Lorenzo Fernandez com Clarice Sarmento e este jornalista 
na  festa do seu aniversário no ano passado. No próximo dia 8, sempre forte 
e lúcida vai festejar na intimidade com a família seus 97 anos.

APLAUSOS para Gustavo Bicalho fotógrafo profissional que vem se desta-
cando com ensaios de posicionamento profissional. 

UM CLOSE nas lindas irmãs, Larissa e Lilian Amaral.

OUTRA linda sobrinha curtindo o verão: Maria Thereza Paulino.

GOLPE DO CARTÃO 

CIBERCRIMINOSOS desenvolveram novas variações de um progra-
ma que infecta maquininhas de cobrança, a fim de provocar o bloqueio 
de pagamentos via aproximação, principalmente no celular. Criminosos 
entram em contato com lojistas se passando por funcionários de empre-
sas responsáveis pelas maquininhas. Com a desculpa de que se trata de 
uma manutenção, eles pedem que os lojistas acessem um link por meio 
do computador onde fica o sistema do aparelho. Quando lojistas clicam 
no link, a quadrilha instala um vírus que dá acesso remoto à maquini-
nha. As máquinas infectadas passam a detectar e impedir a cobrança 
por aproximação, exibindo uma mensagem falsa de erro, que pede para 
que o consumidor insira um cartão físico, a fim de fazer o pagamento. 
Nem o lojista e nem o cliente percebem que se trata de um golpe. Ao 
usar o cartão físico, a vítima tem os dados capturados, e o cartão pode 
ser clonado.

GÁS NATURAL 

A PETROBRAS reduz nessa semana o preço do gás natural às distri-
buidoras. A redução será de, em média, 11,1% em R$/m³ e é válida para 
o gás transportado e distribuído por dutos. O gás natural é matéria-pri-
ma do GNV, do gás de cozinha encanado e é fonte de energia para diver-
sos setores da indústria. A redução não se refere, entretanto, ao preço 
do botijão de gás, que tem como valor de referência o GLP.

A empresa explica que os contratos com as distribuidoras são atua-
lizados trimestralmente com base na variação dos preços do petróleo e 
do dólar.

GUCCI

Acabou o mistério. A Gucci anunciou hoje, sábado 28, o sucessor do 
exuberante Alessandro Michele, que deixou a direção criativa da marca 
no fim do ano passado. Trata-se de Sabato de Sarno, uma figura desco-
nhecida para o público que acompanha o universo da moda. Sarno era 
assistente de Pierpaolo Piccioli na Valentino. Ele liderava a divisão do 
chamado ready to wear masculino e feminino. Apesar de sempre pre-
sente nos eventos da marca, é bastante discreto. Basta dizer que sequer 
tem conta aberta do Instagram.

CONTINUANDO...

A expectativa pela sucessão de Michele era grande. Em sete anos no 
cargo, o anterior estilista da Gucci triplicou as vendas para cerca de 10 
bilhões de euros anuais e multiplicou por quatro o lucro. Michele im-
primiu um estilo espalhafatoso na marca, brecholento, com inspiração 
dos anos 1970 com elementos atuais da cultura pop. Conquistou princi-
palmente o mercado asiático e trouxe novos consumidores. Apesar dos 
números impressionantes, a grife parecia estar se esgotando na própria 
fórmula. 


